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ПЕРВОЕ ПОРУЧЕНИЕ
А СВОЮ более чем 
дцатилетнюю историю 
сомол воспитал не

три
ком, 
один

миллион деятельных строителей 
коммунистического общества, са
моотверженных патриотов, от
дающих все свои силы и знания 
на благо Родины. Помогая пар
тии в воспитании советского мо
лодого человека, комсомол всег
да шел по пути пополнения своих 
рядов, расширения связей с мо
лодежью.
- ТС^ко за 1949—1950 годы 
Свердловская областная комсо
мольская организация пополни
лась- .60 тысячами человек.

Рост комсомольских организа. 
ций, усилившийся в связи с ре
шениями II пленума ЦК ВЛКСМ, 
требует глубокой, продуманной 
работы с вновь принятыми в 
комсомол.

Q ервых же дней вовлечь мо- 
лоды'.г комсомольцев в работу ор. 
ганизации, воспитывать чувство 
ответственности за судьбу комсо
мольского коллектива—это важ
нейшая задача первичных органи
заций.

вновь вступивших встречают по- 
казенному. Приняли — и на этом 
работа закончилась. Стремящие
ся активно работать в организа
ции комсомольцы не получают 
поручений, с ними никто не бе
седует, а если поручение и дается, 
то за его исполнением никто не 
следит. Если оно тяжелое, никто 
не поможет выполнить.

Полевской и Краснотурьинский

Маю Абдулвалееву, молодую
работницу Алапаевского станко-
строительного завода, недавно
приняли в комсомол. Когда де
вушка получила комсомольский 
билет, ей дали первое поруче
ние—быть старостой политиче
ского кружка. Чувство ответст
венности перед товарищами, их 
помощь и поддержка помогли 
Маевне только выполнить пору
чение, но и хорошо ра5о~ать. Она 
завоевала звание лучшей стер-
женщины завода.

(Также внимательно относятся 
К вновь вступившим в комсомол 
й на фабрике «Уралобувь». Здесь 
поручения даются не только том 
из молодых рабочих, которые 
приняты в комсомол, но и тем, 
кто готовится к вступлению.

Там, где нет заботы о молодых

горкомы ВЛКСМ пошли по не
правильному пути: занимаясь ро
стом, как кампанией, они забыли 
другую, не менее важную сторо
ну дела — воспитание юношей и 
девушек, получивших комсомоль
ские билеты.

Правильно организовать рабо
ту с молодыми членами ВЛКСМ— 
это значит всегда держать их в 
поле зрения, стремиться, чтобы 
каждый день приносил им что-ли
бо новое, чтобы оВи росли с каж
дым последующим поручением.

Комитетам ВЛКСМ надо знать 
силы, способности и желания 
вновь принятых в комсомол, в 
связи с этим обдумать и опреде
лить для них поручения. Нужно, 
чтобы поручение увлекло комсо
мольца, было ему под силу, вызы
вало инициативу. Отпугнуть мож
но и слишком легким и слишком 
тяжелым поручением. Поэтому 
следует следить за их выполнени
ем и оказывать своевременную по
мощь, чтобы не пропала вера в 
свои силы. Но вместе с тем по
ручения не должны быть слиш
ком незначительными, ибо надо 
воспитывать выдержку, упорство 
в достижении цели.

Нужно с первых же шагов 
воспитывать чувство ответствен
ности за судьбу организации. 
При первой же попытке формаль
но выполнить поручение — под
сказать, воздействовать 
коллектива..

Не опекать, а развивать

силой

ини-

комсомольцах, они 
ся от организации

отрывают- 
и стано-

пиативу, не формально, а проду
манно и повседневно привлекать
молодых комсомольцев к уча-

вятся «пассивными». В Полевской 
и Краснотурьинской городских 
комсомольских орган и з а ц и я х

стию в работе организации — 
первейший долг комсомольских 
организаций.

К началу учебного года в Куйбышевском районе Свердловска строит
ся новая школа на 400 мест. Встав на стахановскую вахту в честь сессии 
Верховного Совета СССР, комсомольско-молодежная бригада плотников тре
ста Свердпрометрой обязалась досрочно выполнить задание к 15 августа. 
В эти дни бригада ежедневно перекрывает сменные нормы в полтора-два 
ра" а.

Снимок А. Грахова.

Первая сессия Верховного Совета СССР
Заседание Совета Национальностей 14 июня 1950 года

14 июня первая сессия Верховного 
Оовета СССР продолжала свою работу. 
В 10 часов утра в Большом зале Крем
левского дворца открылось второе засе
дание Совета Национальностей.

Появление в правительственных ло
жах тт. А. И. Микояна, А. Н. Косыги
на, H. М. Шверника, М. А. Суслова, 
П. К. Пономаренко, М. Ф. Шкирятова. 
депутаты и многочисленные гости 
встречают продолжительными аплодис
ментами.

Председательствующий депутат Ша- 
яхметов предоставляет слово для до
клада Председателю Мандатной комиссии 
Совета Национальностей депутату И. Г. 
Кобину.

Сессия единогласно принимает пред-
ложенпе депутата А. Б. Арутюняна 
утверждении доклада Мандатной 
миссии.

Совет Национал ьностей переходит

оо
ко-

к
обсуждению следующего вопроса поряд
ка дня. Слово для содоклада Бюджетной 
комиссии предоставляется Председате
лю Бюджетной комиссии палаты депу
тату И. С. Хохлову.

Депутат Хохлов говорит, что испол-
непие Государственного
в 1948 и 1949 
условиях, когда 
ская экономика 
только достигла

годах 
наша

в своем

бюджета СССР 
происходило в 

социалиетиче- 
развитип не

довоенного уровня, во
и значительно превзошла этот уровень.

— Бюджетная комиссия, 
депутат Хохлов, — вносит 
пне утвердить отчеты об 
Государственного бюджета

— говорит 
предложе- 

псполнении 
СССР за

1948 и 1949 годы в суммах, принятых 
правительством.

Бюджетная комиссия вносит предло-
жени© утвердить

В 3 часа дня, 
лсвского дворца 
Совета Союза.

Государственный бюд-

жет СССР па 1950 год в суммах, пред
ставленных Советом Министров СССР с 
поправками Бюджетной комиссии. Пред
лагается увеличить доход па 1.125.100 
тысяч рублей, направив эти средства на 
превышение доходов над расходами Го
сударственного бюджета СССР.

После содоклада депутата Хохлова 
сессия переходит к прениям. Слово пре
доставляется депутату Б. Н. Черно
усову-

— Проект бюджета на 1950 год, вне
сенный правительством па рассмотре
ние и утверждение настоящей сессии 
Верховного Совета СССР, — говорит 
он,— отражает дальнейший неуклон
ный рост народного хозяйства и куль
туры нашей страны, новый под’ем ма
териального благосостояния советского 
народа.

Успешное развитие народного хозяй
ства находит свое отражение и в бюд
жете РСФСР, который в 1949 году вы
полнен по доходам на 102,8 процента 
и превысил бюджет довоенного времени 
более чем г два раза. В этом году 
предусматривается новый рост бюджета 
Российской 'редерации. Депутат P. М. 
Мамаев (Марийская АССР) говорит, что 
вместе со всем советским народом само
отверженно борются за выполнение на
роднохозяйственных планов п трудящи
еся Марийской АССР.

Депутат Мамаев предлагает утвердить 
представленный Советом Министров Го
сударственный бюджет СССР на 1950 
год с поправками Бюджетной комиссии 
и просит отпустить дополнительные 
ассигнования на ряд строительных ра
бот в Марийской АССР.

Депутат Н. Г. Гейдаров (Азербай
джанская ССР) заявил, что Государ-

ственный бюджет СССР 
вызывает у советских

на 1950 год 
людей чувстве

законной гордости за свою замечатель
ную социалистическую Родину, кото
рая под руководством партии Ленина- 
Сталина добилась знаменательных побед 
в под’еме промышленности, сельского 
хозяйства и расцвета социалистической 
культуры.

— Успехи советского государства и 
наших друзей в странах народной демо
кратии вызывают злобу и бешенство в 
капиталистическом мире, — говорит де
путат Г. Я. Рудь (Молдавская ССР).

Советский народ, руководимый пар
тией большевиков, бдительно следит за 
происками поджигателей войны. Своей 
самоотверженной борьбой за победу ком
мунизма, за мир и сотрудничество меж
ду нациями Советский Союз воодушев
ляет п сплачивает силы могучего лаге
ря борцов за мир, демократию, социа
лизм.

Депутат И. М. Казмахов (Кабардин
ская АССР) заявляет, что новая победа 
сталинского блока коммунистов и бес
партийных на выборах в Верховный 
Совет СССР явилась могучей демонстра
цией перед всем миром морально-поли
тического единства советского обще
ства, великого доверия советского наро
да своему авангарду—коммунистической 
партии, демонстрацией безграничной 
любви и горячей преданности всех со
ветских людей гениальному вождю на
родов, великому строителю коммуниз
ма — товарищу Сталину. (Бурные ап
лодисменты).

После выступления депутата Казма- 
хова заседание Совета Национальностей 
об’явл яется за крытым.

(ТАСС).

Заседание Совета Союза 14 июня 1950 года
в Большом 

открылось
зале Крем- 
заседание

Депутаты н гости тепло встречают
появление в правительственных ложах 
тт. В. М. Молотова, Г. М. Маленкова, 
Л. П. Берия, К. Е. Ворошилова, Л. М- 
Кагановича, А. А. Андреева, Н. С. Хру
щева, H. М. Шверника, М. А. Суслова, 
П. К. Пономаренко.

В порядке дня — доклад Мандатной 
комиссии Совета Союза. Слово предо
ставляется Председателю Мандатной ко
миссии депутату А М. Пузанову.

Тов, Пузанов сообщает, что Мапдат-
ная комиссия, рассмотрев все 
лы, установила, что выборы

материа- 
в Совет

Союза проведены по всем 678 округам 
в точном соответствия с Конституцией 
СССР п Положением о выборах в Вер
ховный Совет СССР.

По предложению депутата Е. А. Фур
цевой Совет Союза утверждает доклад 
Ма ндатной комнсспп.

Затем палата переходит к рассмотре
нию следующего вопроса порядка дня. 
С докладом Бюджетной комиссии высту
пает Председатель Бюджетной комиссии 
депутат Л. Р. Корниец.

— Государственный бюджет СССР на 
1950 год, — говорит он, — является 
ярким свидетельством огромных успехов 
советского народа в социалистическом 
строительстве.

Депутат Корпиеп сообщает, что Бюд
жетная комиссия Совета Союза, рассмот
рев Государственный бюджет на 1950 
год, установила, что он полностью от-
вечает задачам народнохозяйственного 
плана 1950 года.

Бюджетпая комиссия Совета Союза 
вносит предложение утвердить представ
ленный правительством Государствен
ный бюджет с внесением следующих 
поправок: предлагается увеличить дохо
ды бюджета на 1.125.100 тысяч руб
лей за счет налога с оборота, отчи
слений от прибылей предприятий и хо
зяйственных организаций, налога со 
строений и т. д.

Поело содоклада Совет Союза перехо
дит к обсуждению доклада о Государ
ственном бюджете.

Депутат А. Е. Клещев (Белорусская 
ССР) отмечает, что бюджет, представ
ленный правительством на рассмотрение 
Верховного Совета СССР, ярко отражает 
выдающиеся послевоенные успехи на
родного хозяйства страны. Это можно 
видеть и на примере Белорусской ССР.

Депутат Клещев предлагает утвер
дить представленный проект бюд
жета.

Одной из особенностей Государствен
ного бюджета, говорит депутат С. К. 
Карапетян, является то, что он отра
жает мщюлюбивую политику Советского 
государства, стремление советского на
рода к мирному созидательному труду.

Депутат Карапетян подвергает кри
тике Министерство промышленности 
строительных материалов СССР за недо
статочное внимание к производству не
которых строительных материалов.

Депутат И. И. Румянцев (Москва) от
мечает, что проект бюджета встречает 
единодушную поддержку депутатов Вер
ховного Совета и вызывает v каждого 
чувство гордости за нашу великую Ро
дину.

Он говорит о работе московской про
мышленности, успешно перевыполняю
щей государственный план.

Партия и правительство проявляют 
неустанную заботу о москвичах. Трудя
щиеся столицы получили в прошлом 
году более 460 тысяч квадратных мет
ров жилой площади. В этом году будет 
введено в эксплоатацию свыше полу- 
мяллпопа квадратных метров повой жи
лой площади. В послевоенные годы по 
инициативе товарища Сталина в столи
це в широком масштабе развернулась 
работа по газификации.

Депутат М. С. Гречуха (Украинская 
ССР) говорит, что в Восстановлении 
разрушенного войной хозяйства Совет
ской Украины принимали участие все 
народы Советского Союза и, в первую 
очередь, русский парод. Опираясь на 
эту братскую помощь, украинский на
род самоотверженным трудом добился 
уже значительных успехов в восстанов
лении и дальнейшем развитии промыш
ленности п сельского хозяйства.

Депутат Гречуха ставит вопрос о 
том, чтобы промышленные министерства 
увеличили выпуск предметов широкого 
потребления и обеспечили повышение 
их качества.

Депутат Г. Е. Коваленко (Грознен
ская область) заявил, что трудящиеся 
Грозненской области, как и все совет
ские люди, активно участвуют во все
народном социалистическом соревнова
нии за досрочное выполнение послевоен
ной сталинской пятилетки:

После выступления депутата Кова
ленко заседание Совета Союза закры-
вается. (ТАСС).

Заседание Совета Союза 15 июня 1950 года
15 июня в 11 часов утра в Большом 

зало Кремлевского дворца Председатель 
Совета Союза депутат М. А. Ясное от
крыл третье заседание Совета Союза.

Депутаты и гости продолжительными 
аплодисментами встречают появление 
в правительственных ложах тт. Г. М.
Маленкова, К. Е. Ворошилова, 
Кагановича, А. А; Андреева, 
Хрущева, H. М Шверника, М. 
лова, П. К. Пономаренко.

Па заседании продолжалось

Л. М.
н. с.

А. Сус-

обсуж-
дение доклада о Государственном бюд
жете. Депутаты единодушно подчерки
вали, что проект нового Государствен
ного бюджета ярко отражает выдающие
ся победы советского народа в борьбе 
за претворение в жизнь послевоенной 
сталинской пятилетки. Выступающие 
отмечали, что Государственный бюджет 
на 1950 год построен в полном соот
ветствии с народнохознйствеииыи пла-

пом и направлен па дальнейшее разви
тие экономики и культуры страны со
циализма.

Первым выступил депутат Н. Д. Унда- 
сынов (Казахская ССР). Характеризуя 
послевоенные успехи республики, не- 
путаз говорит, что Казахстан счал 
спаной горнодобывающей промышлен
ность и металлургии. Промызлеиность 
республики превзошла довоенный урс- 
вепь производства почтп в два раза. 
Сейчас в республике поставлена зада
ча — в течение 5—6 лет удвоить по
головье скота Депутат Уи.тасынов вы
сказал пожелание о том, чтобы Мини
стерство сельского хозяйства СССР бо
лее тейственно помогало республике в 
дальнейшем развитии ведущей отрасли 
сельского хозяйства —животноводства.

Депутат Г. Н. Шубин па примере 
Псковской области показал, как из го
да в год увеличиваются местные бюд-

жеты. Депутат критикует работу от
дельных министерств и ведомств, в том 
числе Министерства финансов и Госу
дарственной штатной комиссии, кото
рые не ведут достаточной борьбы про
тив раздувания штатов.

Министр путей сообщения СССР 
Б. П Бещез заявил, что советские же
лезнодорожники успешно борются за 
высокие показатели работы транспор
та — ускорение оборота вагонов, сни
жение себестоимости перевозок и повы
шение производительности труда.

Депутат 3. А. Лебедева (Москва) по
святила свое выступление вопросам ор
ганизации здравопхванения в столице.'

Депутат П П Пантинов рассказал о 
самоотверженном труде рабочих, кол- 
хозниксв и советской интеллигенции 
Кубани. Колхозники, рабочие совхозов.

(Окончание на 2 ст.).



ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА СССР

(Продолжение. Начало на первой странице')

Боевая программа проведения уборки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1950 году

МТС и специалисты сельского хозяй
ства поставили перед собой задачу — 
выполнить план лесонасаждений на де
сять лет раньше установленного срока.

Депутат 3. Н. Чхубианишвипи (Гру- 
винская ССР) с удовлетворением отме
чает послевоенные успехи страны со
циализма, рост ее экономической моши. 
Растет международный авторитет Со
ветского Союза, возглавляющего могучий 
лагерь демократии и социализма. Де
путат обращается с просьбой о допол
нительных ассигнованиях на нужды 
науки, знергостроительства и растуще
го курортного хозяйства.

Депутат Б. Ф. Николаев (Ленинград) 
рассказал о значительных успехах тру
дящихся Ленинградской области в борь
бе за досрочное выполнение пятилетки. 
Партия, правительство, товарищ Сталин, 
говорит он, оказали высокую честь и до
верие трудящимся Ленинграда, поставив 
перед ними задачу7—превратить Ленин
град в важнейший центр технического 
прогресса страны. Решение этой зада
чи стало кровным делом всех ленин
градцев.

Депутат М. А- Гедвилас говорит, что 
Литовская ССР, отмечающая в этом 
году первое десятилетие своего сущест
вования, успешно претворяет в жизнь 
послевоенный пятилетний план. Ли
товская деревня прочно встала на со

Заседание Совета Национальностей 
15 июня 1950 года

15 июня, в 6 часов вечера, в Боль
шом зале Кремлевского дворца открыл 
Йредседатель Совета Национальностей 
депутат Ж. Шаяхметов третье заседание 
Совета Национальностей.

Депутаты и гости тепло встречают 
появление в правительственных ложах 
тт. А- И. Микояна, Н. А. Булганина, 
А. Н. Косыгина, H. М. Шверника, 
М. Ф. Шкирятова.

Продолжалось обсуждение Государст
венного бюджета СССР па 1950 год.

Депутат П. С. Прокконен (Карело
финская ССР) заявил, что Государст
венный бюджет СССР на 1950 год пол
ностью соответствует интересам трудя
щихся нашей Родины. Этот бюджет по 
сравнению с довоенным временем уве
личился почти в два раза. В республи
ке, пострадавшей от вражеского наше
ствия, восстановлены и построены но
вые промышленные предприятия, куль
турно-бытовые учреждения, жилые до
ма. Коренные изменения произошли в 
лесной промышленности, где сейчас 
широко применяется современная тех
ника.

Министр леспой и бумажной про
мышленности СССР Г. М. Орлов гово
рит, что в годы послевоенной пятилет
ки в широких масштабах осуществляют
ся механизация и электрификация лесо
заготовок. Значительные успехи достиг
нуты в целлюлозно-бумажной промыш
ленности. Выпуск бумаги высоких сор
тов по сравнению с довоенным временем 
удвоился.

Депутат Ю. Ю. Матулис значитель
ную часть своей речи посвящает вопро
сам культурного строительства в Литов
ской ССР. За годы советской власти 
количество семилетиях и средних школ 
в республике увеличилось в несколько 
раз. В прошлом году введено всеобщее 
семилетнее обучение. Около десяти ты
сяч студентов занимается в высших 
учебных заведениях.

Депутат T. Р. Каримова (Узбекская 
ССР) подчеркивает, что последователь
ное проведение ленинско-сталинской 
национальной политики обеспечило пре
вращение бывших отсталых окраин 
царской России в цветущпе социали
стические республики. За годы сталин
ских пятилеток производство хлопка— 
основной сельскохозяйственной культу
ры республики—значительно возросло. 
В этом году хлопкоробы взяли обяза
тельство сдать государству хлопка- 
сырца значительно больше, чем в 1949 
году. После осуществления большой 
программы ирригационных работ произ
водство хлопка в Узбекистане в тече
ние 5—6 лет будет удвоено.

Депутат Н. А. Михайлов говорит о 
молодежи,- которая вместе со всем со
ветским народом самоотверженно тру
дится над выполнением послевоенной 
сталинской пятилетки. Скоростные ре
жимы резания, увеличение суточного 
пробега локомотива, стремление эМек- 

циалистический путь — уже более 
75 процентов крестьянских хозяйств 
об’единились в колхозы.

Министр лесного хозяйства СССР 
А. И. Бовин посвятил свое выступле
ние перспективам развития лесного хо
зяйства страны.

План посадок 1’950 года колхозы, 
лесхозы, совхозы, лесозащитные стан
ции, МТС с помощью общественности 
выполнили уже весной. Всего в стране 
весной нынешнего года посеяно около 
миллиона гектаров лесов. Ни одной ка
питалистической стране не по плечу 
и доля тех работ, которые проводятся 
Советским Союзом. Так, например, в 
США за 9 лет посажено всего лишь 
30 тысяч гектаров лесных полос, а У 
нас за один только прошлый год по
сеяно и посажено в 12 раз больше.

Последним на заседании выступил 
депутат А. П. Ефимов (Хабаровский 
край). Он говорил о развитии произ
водительных сил советского Дальнего 
Востока, которому большевистская пар
тия, советское правительстве и лично 
товарищ Сталин уделяют г ‘вседневное 
внимание. Депутат А. П. Ефимов под
вергает критике деятельность Мини
стерства рыбной промышленности.

После выступления депутата Ефимо
ва заседание Совета Союза об’являегся 
закрытым. (ТАСС).

тивнее использовать оборудование, за
бота об экономии сырья, топлива, элек
троэнергии—все эти и многие другие 
патриотические начинания ярцлись 
серьезным вкладом в дело пятилетки.

Тов. Н. А. Михайлов рассказывает о 
поездках представителей молодежи СССР 
за границу. Встречи советских делега
тов с демократической молодежью дру
гих стран неизменно превращались в 
яркую п могучую демонстрацию любви 
к Советскому Союзу, великому вождю 
советского народа товарищу Сталину. 
(Аплодисменты).

Министр торговли СССР В. Г, Жаво
ронков приводит цпфры, наглядно по
казывающие, как в связи со снижением 
цен и ростом реальной заработной пла
ты трудящихся увеличился спрос на 
продовольственные и промышленные 
товары. В 1949 году населению това
ров было продано больше, чем в до
военном 1940 году.

Депутат М. С. Салин (Казахская 
ССР) в своем выступлении остановил
ся на ряде практических вопросов даль
нейшего развития промышленности Ка
захстана.

Депутат М. Я. Волошина на примере 
Каменец-Подольской области иллюстри
рует выдающиеся успехи хозяйственно
го и культурного строительства совет
ской страны в послевоенные годы.

Депутат H. Р. Уразбаев рассказывает 
об успехах трудящихся в хозяйственном 
и культурном строительстве Башкирии. 
Сотнп предприятий республики досроч
но выполнили пятилетний план по 
уровню производства. За последние го
ды увеличились посевные площади 
яровых культур и пшеницы, повыси
лась урожайность полей.

Депутат Абрасимов поднимает вопрос 
о строительстве в Белоруссии в буду
щей пятилетке нескольких сахарных 
заводов, соляного комбината и других 
предприятий.

Депутат P. Т. Махль говорит о чув
стве признательности и горячей благо
дарности трудящихся Эстонии народам 
СССР и особенно великому русскому 
народу за братскую помощь, которую 
они оказали и оказывают в деле вос- 
становлегтия и развития народного хо
зяйства республики.

Выпуск продукции в 1950 году воз
рос по сравнению с довоенным в три 
с половиной раза, говорит он; Но 
самым замечательным являются корен
ные изменения в сельском хозяйстве. 
Сейчас в нашей республике свыше 
80 процентов крестьянских хозяйств 
уже об’единились в колхозы.

Последним выступил депутат А. Са- 
рыев, рассказавший об успехах турк
менского народа в хозяйственном и 
культурном строительстве.

После выступления депутата Сарые- 
ва заседание Совета Национальностей 
закончилось.

(ТАСС).

Совет Министров СССР и ЦК ВКП(б) 
приняли постановление «О проведении 
уборки урожая и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов в 1950 году». В 
постановлении отмечается, что колхо
зы, МТС и совхозы более организован
но, чем в прошлом году, провели весен
ний сев. Машинно-тракторные станции 
выполнили план весенних полевых ра
бот, обеспечили сокращение сроков ве
сеннего сева.

Совет Министров СССР и ЦК ВКП(б) 
считают, что в настоящее время важ
нейшей задачей министерств сельского 
хозяйства, хлопководства, совхозов и 
заготовок, партийных, советских, сель
скохозяйственных и заготовительных ор
ганов, колхозов, МТС и совхозов яв
ляется уход за посевами, организован
ное проведение сеноуборки, своевремен
ная подготовка к уборочным работам 
всех материально-технических средств, 
обеспечение успешной уборки урожая 
без потерь и выполнение плана загото
вок сельскохозяйственных продуктов.

Колхозы, МТС п совхозы в текущем 
году более организованно, чем в 1949 
году, готовят к уборке урожая комбай
ны, молотилки, жатки, зерноочисти
тельные машины, транспорт и другие 
материально-технические средства. Про
водится большая работа по подготовке 
комбайнеров, шоферов и других кадров 
по механизации.

В то же время в ряде областей, краев 
и республик, и особенно в Краснодар
ском, Ставропольском и Алтайском кра
ях, Тамбовской. Рязанской, Куйбышев
ской областях и Башкирской АССР, ре
монт уборочных машин и подготовка 
кадров по механизации организованы 
неудовлетворительно. Медленно прово
дится подготовка к уборке урожая 
транспорта и погрузочных средств, ве
сового хозяйства, зернохранилищ, кры
тых токов и навесов.

Совет Министров СССР и ЦК ВКП(б) 
подчеркивают, что быстрейшее завер
шение ремонта машин и необходимых 
приспособлений к ним, транспортных 
средств и уборочного инвентаря являет
ся боевой задачей партийных, совет
ских и сельскохозяйственных органов 
республик, краев и областей, колхозов, 
МТС и совхозов. Не позднее, чем за 5 
дней до уборки урожая, тракторы, ком
байны и другие уборочные машины 
должны быть доставлены к месту рабо
ты. До начала уборки необходимо под
готовить все автопередвижные ремонт
ные мастерские, создать необходимые 
запасы деталей и ремонтных материа
лов, обеспечить своевременное оконча
ние строительства и ремонта амбаров, 
навесов, крытых токов и зерносушилок 
с тем, чтобы уборку урожая провести 
без потерь, прп любых условиях по
годы.

В постановлении указывается на не
обходимость своевременного комплекто
вания комбайновых агрегатов кадрами, 
закрепления обслуживающего персонала 
для работы на молотилках и других 
уборочных машинах. МТС и совхозы 
обязаны заблаговременно завезти поло
женное количество горючего и смазоч
ных материалов, установить контроль 
за расходованием нефтепродуктов.

За 20 дней до начала уборки уро
жая должна быть проведена проверка 
готовности каждого района, колхоза, 
совхоза, МТС, авторот Союззаготтранса 
к уборочным работам и заготовкам 
сельскохозяйственных продуктов с тем, 
чтобы принять дополнительные меры к 
устранению выявленных недостатков.

Совет Министров СССР и ЦК ВКП(б) 
обязали соответствующие министерства 
обеспечить безусловное выполнение пла
нов производства и своевременную от
грузку сельскому хозяйству комбайнов, 
тракторов, двигателей, молотилок, жа
ток, сенокосилок, зерноочистительных 
и других уборочных машин, бесперебой
ную подачу вагонов под погрузку сель
скохозяйственных машин, запасных ча
стей и материалов, своевременный завоз 
и накопление необходимого количества 
горючего и масел на нефтебазах.

В постановлении подчеркивается осо
бая важность обеспечения обществен
ного животноводства кормами. Должно 
быть ликвидировано создавшееся в ряде 
областей, краев и республик отставание 
производства кормов от роста поголовья 
скота в колхозах и совхозах. Партий
ные, советские и сельскохозяйственные 
органы обязаны обеспечить в текущем 

году своевременную уборку и силосова
ние кормов, создать в каждом колхозе и 
совхозе необходимые запасы их. В це
лях поощрения за перевыполнение пла
нов заготовки сена и закладки силоса 
рекомендуется колхозам за выполненную 
колхозниками работу по уборке сена и 
силосованию кормов сверх установлен
ных норм выработки производить начис
ление трудодней в двойном размере.

Большое значение придается механи
зации сеноуборки и силосования кор
мов. Необходимо обеспечить высокую 
производительность и полное использо
вание всех имеющихся сеноуборочных 
машин и силосорезок. Каждой трактор
ной сенокосилкой должно быть скошено 
за сезон не менее 1.000 га, каждой 
тракторной силосорезкой заложено 
800—1.000 тонн силоса. Дневная вы
работка конной сенокосилки установле
на в 4—5 га.

До начала силосования следует за
кончить в колхозах и совхозах строи
тельство и ремонт башен и полубашеп, 
а также облицовку ям и траншей.

В районах поливного земледелия дол
жно быть обеспечено получение в те
кущем году не менее трех-четырех уко
сов сеяных трав. Постановление обя
зывает сельскохозяйственные, советские 
и партийные органы союзных респуб
лик, краев и областей установить кол
хозам и совхозам задания по проведе
нию вторых укосов трав на сено на 
всех заливных, лиманных и низинных 
лугах. По каждому колхозу и совхозу, 
в среднем на голову общественного 
скота, нужно заготовить грубых кормов 
в размерах, установленных решением 
Совета Министров СССР от 21 апреля 
1949 года Xs 1707, создать сверх уста
новленных годовых норм необходимые 
переходящие страховые запасы. В райо
нах отгонного животноводства страхо
вые запасы грубых кормов на зимних 
пастбищах должны составлять не менее 
7—8 центнеров па голову крупного рога
того скота, 10—12 центнеров на ло
шадь и одного центнера на овцу. Для 
успешного выполнения плава накопле
ния грубых кормов и создания страхо
вых запасов их необходимо принять ре
шительные меры к ликвидации потерь 
соломы и мякины при уборке хлебов.

Партия и правительство обязывают 
партийные, советские, сельскохозяйст
венные и заготовительные органы, ру
ководителей колхозов, МТС и совхозов 
обеспечить своевременное и безусловное 
выполнение в установленные сроки го
сударственного плана хлебозаготовок 
каждым колхозом и совхозом по каждой 
культуре зерном хорошего качества. 
Для этого необходимо организовать свое
временное развертывание уборочных ра
бот, широко применяя выборочную 
уборку хлебов, с первых же дней обес
печить высокопроизводительное исполь
зование всех уборочных машин, вы
полнение колхозниками на уборке смен
ных норм выработки, правильную ор
ганизацию и учет труда, правильное и 
своевременное начисление трудодней в 
соответствии с об’емом и качеством про
изведенных работ. Учет урожая должен 
проводиться раздельпо по производст
венным бригадам, а по культурам, за
крепленным за звеньями,—по звеньям с 
тем, чтобы обеспечить выдачу колхоз
никам и трактористам МТС дополни
тельной оплаты труда за повышение 

Внимательно слушают молодые колхозники сельхозартели сЛеаишжий 
завет», Арамильского района, книгоношу комсомолку А. Воронкову. Она — 
частый гость в колхозе. Каждое ее посещение встречается работниками 
полей с большой радостью. Снимок А. Грахова.

урожайности сельскохозяйственных 
культур, а в совхозах—выдачу рабочий 
установленной натуральной оплаты. ,?4- 
ректоры МТС и совхозов должны сни
жать до 30 процентов оплату труда ком
байнеров за допущение потерь урожая п 
за недоброкачественно убранные уча
стки.

В постановлении указывается на не
обходимость организации охраны урб- 
жая, строгого контроля за сохранностью 
хлеба на току, в поле при молотьбе и 
перевозках. Зерно должно взвешивать
ся при поступлении от молотилок и 
комбайнов, а также прп перевозке его 
на заготпункты и в склады. Совет Ми
нистров СССР и ЦК ВКП(б) обращают 
внимание на то, чтобы заготовка зерна,- 
риса, семян масличных культур была 
организована с первых же дней уборки 
урожая. В целях сдачи зерна, риса,- 
семян масличных культур хорошего ка- 
чества необходимо наладить тщатель
ную очистку и своевременную просуш
ку их. Лица, виновные в приемке на 
государственные заготпункты неконди
ционного зерна., а также руководители 
местных органов власти, принуждаю
щие работников заготовительного- - ша- 
рата к приемке зерна низкого качества, 
должны привлекаться к строгой ответ
ственности.

В постановлении указаны конкр ,ые 
мероприятия, обеспечивающие получе
ние высоких урожаев, своевременную 
уборку и заготовку сахарной свеклы, 
хлопка, льна и конопли, лубяных куль
тур, табака и махорки, кок-сагыза,' 
картофеля и овощей.

Совет Министров СССР и ЦЕ"ВК11(б) 
указывают, что важнейшей задачей 
партийных, советских и сельскохозяй
ственных органов, руководителей кол
хозов, совхозов и МТС является полпоо 
обеспечение каждого колхоза и совхоза 
собственными отборными сортовыми се
менами, выращенными на семенных уча
стках, а также создание в установлен
ных размерах страховых и переходящих 
семенных фондов. «Считать успешно 
выполнившими план сельскохозяйствен
ных работ только те колхозы, совхозы, 
районы, области, края и республики,— 
говорится в постановлении,—которые 
наряду с выполнением плана заготовок 
хлеба и других сельскохозяйственных 
продуктов полностью обеспечили себя 
собственными семенами на осеипи?«. и 
весенний сев, а также засыпали в уста
новленных размерах страховые и пе
реходящие семенные фонды».

Постановление Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) является ярким 
свидетельством сталинской заботы о 
колхозном строе. Оно с воодушевлением 
будет встречено всеми тружениками 
сельского хозяйства. Партия и прави
тельство подчеркивают, что проведение 
уборки в сжатые сроки и без потерь, 
своевременное выполнение государствен
ного плана заготовок сельскохозяйствен
ных щюдуктов и обеспечение собствен
ными семенами колхозов и совхозов яв
ляется важнейшей народнохозяйствен
ной задачей в деле дальнейшего укреп
ления мощи нашей страны и повыше
ния материального благосостояния па<- 
рода.

(ТАСС).



РЕШЕНИЯ СОБРАНИЙ 
НЕ ВЫПОЛНЯЮТСЯ

В учебно- 
производствен
ном комбинате 
Свердловско г о 
облкюопинсою- 
за есть комсо
мольская орга
низация, секре
тарем которой 
является кур
сантка К- Боус. 
Но она ника
кой массово-по

литической работы среди комсомольцев 
и учащейся молодежи не ведет.

На комсомольских собраниях, кото
рые созываются от случая к случаю, 
шриримаются постановления об улуч
шении работы с молодежью. Копии 
протоколов собраний отсылаются в Ок
тябрьский райком ВЛКСМ. На этом и 
заканчиваются «обязанности» комитета 
комсомола.

Тов. Боус из-за своей расхлябанности, 
нежелания работать ослабила дисцип
лину комсомольцев, и те теперь даже 
на собрания идут с неохотой Админи
страция комбината приобрела для мо
лодежи волейбольный мяч, гармонь, 
^гделила комнату, которую нужно 
только привести в порядок. Но кто 
же этим займется, если секретарь ком
сомольской организации не проявляет 
тяициатизы?

Мы, комсомольцы и молодежь, хо
тим, чтобы Октябрьский райком ВЛКСМ 
не останавливался на решениях собра
ний, а проверял, как они выполняются, 

'Несколько подписей.

.•с кого мы должны 
СПРОСИТЬ?

Наше учили
ще создано з 
1949 году по 
постанэзлеячю 
Совета Мини
стре з СССР.. В 
нем обучаются 
дети-с и р о т ы, 
не имеющие 
родителей.

Училище мо
лодое, еще не 
обеспечено в 
дост а то ч н о м 
ко л ичеств« 
спортинве н т а- 
рем и обору 
ванием.

Мы сильно 
ощущаем не
хватку спор

тивного инвентаря, который, к боль
ному сожалению, невозможно до
стать не только в
организациях, но и

Странно, почему 
роза иных магазинах

местных торгующих 
в свердловских.
даже в специализи- 
— «Динамо*, «Рос- 

культторг» — столь редкими «релик
виями» стали футбольные и баскетболь
ные мячи, бутсы, спортивные туфли.

Лето не ждет. G нас, физкультурных 
(работников, много спрашивают, большие 
претензии пред’являют и воспитанники 
училища. С кого же мы должны спро
сить? А ШАРОВ.

инструктор физического 
воспитания первоуральского 
специального ремесленного 

училища № 17.

ПОЧЕМУ НАМ НЕ ДАЮТ 
РАБОТАТЬ ПО СВОЕЙ 

СПЕЦИАЛЬНОСТИ?

ЗАСЛУЖЕННЫЙ АВТОРИТЕТ
О работе комсомольской группы железаодорожного цеха 

Ново-Тагильского металлургического завода

В ДЕКАБРЕ 1949 года комсомоль
ская группа имела в своем со
ставе всего 7 человек, а сей

час в ней 14 комсомольцев. За пять 
месяцев группа выросла вдвое.

Постоянный рост рядов организации 
об’ясняется тем, что группа правильно 
и интересно строит свою работу: каж
дый комсомолец имеет постоянное пору- 
чеппе и обязательно учится. Большин- 
ггцо комсомольцев—участники художе
ственной самодеятельности цеха и чле
ны спортобщества «Металлург».

Открытые комсомольские собрания — 
частое явление в жизни организации 
железнодорожного цеха. В марте и апре
ле молодежь, например, обсуждала во
просы: «Каким должен быть комсомо
лец», «Как лучше распределить свое 
время», «Неправильное поведение тов. 
Буряцкого, нарушившего технику без
опасности», «О развертывании социали
стического соревнования по почину 
Петра Болотова», «Отчет о работе конт
рольного поста по экономии и бережли
вости» и ряд других. Все эти собрания 
были открытыми, па них присутствова
ло от 10 до 20 человек некомсомоль- 
цев.

Используя стенпую газету, сатириче
ский листок «Крокодил», личные бесе
ды, комсомольская группа ведет кропот
ливую работу с каждым молодым ра
бочим.

Тов. Повокшенова пришла в цех не- 
комсомолкой. Товарищи узнали, что 
больше всего интересует девушку, по
могли в работе, в овладении специаль
ностью и предложили поступить в 
школу рабочей молодежи. Через не
сколько месяцев Повокшенова вступила 
в комсомол. Сейчас опа успешно учит
ся и принимает самое активное участие 
в жизни комсомольской группы. Этот 
случаи не единичен. Молодежь привле
кают к выполнению самых различных 
поручений. Юноши в девушки, не со
стоящие в комсомоле, являются члена
ми контрольных постов, рейдовых 
бригад, бытовых советов, участвуют в 
художественной самодеятельности. Ра
ботая под непосредственным руководст
вом комсомольской группы, каждый из 
них готовится стать комсомольцем. В 
июне уже подали заявления о вступле- 
пив в комсомол трое молодых рабочих.

Молодежь видит в комсомольской 
группе вожака, который ведет за собой 
весь рабочий коллектив, борется за по
вышение производительности труда, за 
качество работы, требовательно отно
сится к малейшему проступку и в то 
же время внимательно следит за посто
янным техническим ростом и жизнью 
молодого рабочего.

Комсомолец Буряпкий допустил в 
работе халатность, в результате кото
рой могла произойти крупная авария. 
Она была предотвращена контрольным 
комсомольским постом.

Этот случай был подвергнут бурному 
обсуждению на комсомольском собрании 
группы. Собрание приняло решение: 
всем комсомольцам еще раз подгото-

— * * ХЧГЧ^/WA

S
 Комсомольская группа — ато » 

звено, наиболее близко стоящее к z 
молодежи. Здесь должна вестись i 
основная воспитательная работа. (

I От того, насколько плодотворна I
деятельность комсомольских групп,

I во многом зависит успех работы ?
всей комсомольской организации. j

1 Сегодня мы рассказываем о pa- ( 
I боте одной из лучших консомоль- z

ских групп железнодорожного це- <
ха Ново-Тагильского металлурги- (
ческого завода. (

виться и сдать технический минимум 
по технике безопасности. Па этом же 
собрании было решено взять шефство 

над молодыми рабочими-новичками для 
подготовки их к сдаче техминимума па 
один разряд выше.

Комсомольская группа создает опреде
ленное общественное мнение по любому 
положительному или отрицательному 
факту, воздействуя тем самым на пове
дение молодых рабочих.

Характерен такой пример. Комсомол
ка Савченко не отличалась актив
ностью. Она недобросовестно относилась 
к обязанностям комсомольца, нарушала 
Устав ВЛКСМ,, не платила членских 
взносов. Неоднократные беседы групп- 
орга тов. Свиридова и комсомольцев не 
дали положительных результатов. Тогда 
вопрос о поведении тов. Савченко был 
поставлен на обсуждение комсомольско
го собрания группы. Комсомольцы долго 
и терпеливо раз’яоняли девушке непра
вильность ее поведения, убеждали в 
ошибочности поступков и предложили 
вести культурно-массовую работу в 
группе. Такое коллективное мнение рез
ко сказалось па поведении Савченко: 
она стала теперь одной из самых ак
тивных комсомолок.

Не все комсомольцы одинаково жи
вут дома, поэтому группа следит за 
бытовыми условиями своих членов. Не
давно она установила, что комсомолец 
тов. Старинен имеет плохие домашние 
условия. Товарищи побывали у него до
ма, посмотрели, чем ему можно помочь, 
.и потом попросили руководство цеха 
отремонтировать квартиру.

Члены комсомольской группы ревни
во следят за производственными успе
хами каждого комсомольца, за выполне
нием взятых обязательств. А после ра
боты, когда заполняется доска показа
телей или вывешивается очередной но
мер стенгазеты -« Криво дни», каждое до
стижение. каждая неудача, провал ста
новятся предметом обсуждения среди мо
лодых рабочих и немедленно разбирают
ся на пятиминутках и плаперках.

Комсомольске - молодежная смена 
этой труппы, руководимая тов. Ерохо
вым, держит переходящее Красное зна
мя цеха. Зямой, когда сильные и про
должительные метели ставили под угро
зу срыва работу станции и доменного 

цеха, который обслуживает смена 
Ерохова, комсомольцы решили во что 
бы то нн стало выполнить свои обяза
тельства, ие допустить срыва плана. 
Комеомольская группа установила до
полнительные четырехчасовые дежур
ства комсомольцев в дни заносов. В ре
зультате этого план и обязательства 
были выполнены, а доменный цех смог 
занять первое место по Союзу, как 
один из лучших.

Особое внимание комсомольская груп
па уделяет вопросам качества работы, 
культуры производства, экономии и бе
режливости. Для этого созданы конт
рольные посты, регулярно, раз в дека
ду, проводятся дневные и ночные рей
ды проверки качества работы, оргапп- 
вацип и культуры рабочего места, и 
плохо приходится тому, кто попадет в 
блокнот членов рейдовой бригады: ито
ги рейда обсуждаются на рабочих со
браниях, публикуются в газете, находят 
отражение в приказах начальника цеха.

Сейчас в группе развернулась горя
чая борьба за культуру на производст
ве. Начато социалистическое соревнова
ние за стрелочный пост «высокой про
изводственной культуры». Девушки- 
стрелочницы, раздобыв краску, известь, 
приводят в отличное состояние свои по
сты, шьют п вяжут шторы, моют окна, 
разбивают клумбы.

Вот эти жизненные, повседневные де
ла сплачивают группу, создают ей ав
торитет среди молодежи, дают возмож
ность охватить своим влиянием боль
шинство молодых железнодорожников.

Говоря о делах комсомольской груп
пы, нельзя обойти молчанием ее вожа-. 
ка — группорга тов. Свиридова, сме
лого и вдумчивого руководителя. Он, 
пришел на завод из партизанского от
ряда, награжден правительственными 
наградами. В цехе Свиридов стал рабо
тать сцепщиком, но благодаря настой
чивой учебе и помощи комсомольцев 
группы вырос до заместителя началь
ника станции. Он и сейчас настойчиво 
учится на курсах мастеров адтруда, 
много читает, постояипо заботится о ро
сте своем и комсомольцев. Группорг 
никогда не успокаивается па достигну
том, оп всегда ищет новые формы, ме
тоды работы, будит и развивает твор
чество и инициативу комсомольцев.

Эта комсомольская группа—одна из 
лучших в железнодорожном цехе, она 
может служить примером работы для 
многих групп других цехов и заводов.

Положительная работа комсомольских 
групп цеха во многом об’ясняется тем, 
что бюро ВЛКСМ цеха правильно де
лает, проводя всю деятельность орга
низации через комсомольские группы. 
Бюро внимательно следит за работой 
группоргов, учит их правильному руко
водству, требовательно относится к не
поладкам и не оставляет ни одного хо
рошего начинания группы без внима
ния.

В. ЛЕМЯКИН, 
зав. отделом рабочей молодежи ■ 
Свердловского обкома ВЛКСМ.

Работая в механическом цехе завода 
«Уралэлектроаппарат», комсомолец Иван 
Морозов в совершенстве освоил токарное 
дело. В эти дни он ежедневно дает по 
две нормы, изготовляет детали без бра
ка. “Ему выдано личное клеймо отлични
ка качества.

НА СНИМКЕ: контролер Галина По
пова принимает у Ивана Морозова го
товую продукцию.

Снимок А. Грахова.

ДЕЛА МОИХ 
ТОВАРИЩЕЙ

В нашей территориальной комсомола 
ской организации — 22 члена ВЛКСМ. 
Еще осенью 1949 года в ней насчиты
валось лишь 8 человек. Организация 
об’едтшет комсомольцев четырех кол
хозов Круторечпиского сельсовета. Сей
час у нас есть комитет комсомола, ко
торый руководит воспитанием молодежи. 
Планы работы, составляемые комитетом 
па каждый месяц, обсуждаются на 
комсомольском собрании. Здесь же дают
ся поручения, назначаются ответствен
ные за пополнение.

В организацию входит лучшая часть 
молодежи сел.. Например, Насырова Ма
рия всегда добросовестно относится к 
вьшолиешио комсомольских поручений, 
стараясь довести всякое начатое дело 
до конца. Благодаря ее стараниям и 
инициативе при круторечинской семи
летней школе недавно создана учениче
ская комсомольская организация.

Комсомольцы являются активными 
организаторами и .участниками вечеров 
художественной самодеятельности. .Си
лами комсомольцев созданы и работают 
кружки: драматический, хоровой. Дея
тельно участвуют в проведении вечеров 
отдыха молодежи Тамара Зверева. Ма
рия Сорокина, Валентина Цибульская и 
другое комсомолки. На комсомольских 
собраниях передко обсуждают вопросы 
работы молодежи на полях. В колхозах 
созданы контрольные посты, имажен 
выпуск «боевых листков».

Так работают мои товарищи.
Н. ДУРАКОВ, 

учитель шабуровской школы, 
Гаринского района.

Дорогая редакпчя! Мы, выпускники 
школы ФЗО № 18 города Кушвы Го
роблагодатского рудника, заканчиваем 
учебу в школе ФЗО на специальность 
помощника машиниста паровоза, а так 
как мест по нашей специальности в 
депо нет, то нас заставляют работать 
мернорабочими.

Мы обращались к начальнику тяги 
Дов Панову. Он нам коротко ответил:

— Нет мест, будете работать черно
рабочими.

Начальник железнодорожного цеха 
Дов. Осокин отослал нас к старшему 
мастеру школы ФЗО № 18 со словами:

— Идите, пусть он вас отправит на 
другое предприятие.

Директор же школы просто при
стращал:

— Если вздумаете еще просить или 
Дисать куда-нибудь, будете работать 
«ернорабочими в депо пожизненно.

Нас интересует, почему нам не дают 
работать по своей специальности. Не
ужели мы учились для того, чтобы ра- 
»отать чернорабочими?

А. ИГНАШКОВ, И. НЕДЮЖИН, 
учащиеся школы ФЗО

Выходной прошел без толку, 
В комитет пришли ребята, 
Говорят:
— Даешь массовку!
Ни к чему нам солнца трата! 
Медь звучит в ответе Пети, 
Строгость в позе и движеньи: 
— Мы обсудим в комитете 
Это ваше предложенье...

А недавно, на неделе 
Подошли к нему, 
Сказали:
— В волейбол сыграть хотели б — 
Два столба достать нельзя ли?
— Ладно, — бросил он степенно 
И закончи» вздохом сонным, — 
Этот пунктик непременно 
Будет в плане занесенным.

— Заседанье — заседаньем. — 
Нам ни холодно, ни жарко. 
Только вы б для нас гулянье 
Провели, быть может, в парке. 
— Эго сделаем легко мы, 
Ваши просьбы справедливы. 
Но пока что из райкома 
Не прислали директивы

“S

Хватит изводить чернила, 
Заседать до полуночи — 
Молодежь набраться силы, 
Отдохнуть полезно хочет. 
Мы безделке не в праве 
Допускать сейчас, терпеть. 
Нужно, попросту, заставить 
Заработать этих Петь.

М. ЗЕМЛЯКОВ.



Легкий ветер нетерпеливо 
Шевелит недочитанный лист, 
Над широкой рекой переливами 
Рассыпает сигналы горнист.

Хорошо нам, веселым и бодрым, 
У реки и в прохладной тени — 1
Нет чудесней, чем лагерный отдых’ 
В эти ясные летние дни.

Фотоэтюд Л. Великжанина. 1

ЮНЫЕ КРАЕВЕДЫ
В. сысертском ремесленном училище 

№ 35 есть краеведческий кружок. Под 
руководством преподавателя В. И. 
Еремина он .проводит интересную ра
боту по изучению родного края. Круж
ковцы собрали коллекцию ископаемых 
Урала и среди них—много минералов, 
найденных в Сысертском районе. Здесь— 
образцы, медных и железных руд, ка
зенного угля, самоцветов, маленькие 
самородочки золота.

Коллекция все время обогащается но
выми экспонатами. Их уже больше ты
сячи. Недавно учащийся Половников 
принес из деревни Фоминка образец 
мрамора, идущего на облицовку стен 
подземных вокзалов Ленинградского 
метро.

Члены кружка живо интересуются 
историей своего города. Учащийся Ря- 
ванов нашел на огороде старое артил

лерийское ядро Он принес его в учи
лище. Оказалось, что это ядро было 
отлито в 1812 году для армии М. И. 
Кутузова, и новый экспонат появился в 
краеведческом уголке. В кружке 30 
активистов. Формы занятий разнообраз
ны: проводятся экскурсии, беседы, 
встречи с участниками революции 
1905—1907 гг. и Великой Октябрьской 
социалистической революции. Кружков
цы слушают лекция, помогают оборудо
вать в училище кабинет для политза
нятий. Учащийся Старков начертил схе
матическую карту движения пугачев
ского восстания в Сысертском районе. 
Наглядные пособия, изготовленные 
юными краеведами, используются на 
уроках. Кружковцы организуют при 
своем училище небольшой * краеведче
ский музей

А. НИКОЛАЕВ.

В мире наука 
и техника

СОЛНЕЧНЫЕ^МАШИНЫ
Земля непрерывно получает от солн

ца мощный поток энергии. Большая 
часть солнечных лучей отражается в 
межпланетное пространство,, много по
глощается атмосферой и лишь незначи
тельная часть идет на нагревание поч
вы. И даже крупнейший потребитель 
солнечной энергии — растения исполь
зуют лишь тысячные доли ее. А ведь 
только за шесть минут солнце дает 
земле такое количество энергии, кото
рое сейчас расходуется всем миром в 
течение целого года.

Солнечная энергия, льющаяся на тер
риторию Узбекистана, в тысячи раз 
превышает мощность Днепрогэса.

Профессор Б. П. Вейнберг, трудив
шийся вместе С инженером К. Г. Тро
фимовым, был одним из первых созда
телей солнечных машин. Их солнечные 
водонагреватели работают и поныне 
в южных районах Советского Союза. 
Инженер Петухов построил в Тбилиси 
солнечную баню. Под стеклянной кры
шей этой бани уложены гофрированные 
алюминиевые листы, на которых лежат 
трубы с циркулирующей водой. Солнце 
нагревает воду до 70 градусов, и она 
стекает в резервуар, откуда через кра
ны идет в душ Ни угара, ни дыма нет 
в этой новой бане. Никакого труда не 
представляет устройство душевых и в 
жилищах и на производстве. Солнце мо
жет так же кипятить воду. Существу
ют небольшие солнечные установки, 
даюшие до 70 литров Кипятка. Солнеч
ные машины обслуживают и производ
ство. Доктор технических наук Ф. Ф. 
Молеро решил проблему производства 
пара для промышленности.

Подсчитано, что если солнечная ма
шина будет иметь отражатель диамет
ром в 25 метров, то котел ее обеспечит 
мощность 500 киловатт Это целая элек
тростанция только без здания, без 
труб, без топлива. В нашей стране сол
нечные машины могут найти широкое 
распространение в колхозах и совхозах 
южных районов.

НАШ КАЛЕНДАРЬ — 
Первенец советской индустриализации

20 лет назад, 17 июня 
1930 года, с большого 
конвейера только что от
строенного Сталинград
ского тракторного завода 
сошел первый трактор. 
Это было выдающимся 
событием в социалисти
ческой индустриализации 
нашей страны.

Строительство Сталин
градского завода велось 
неслыханно быстрыми, 
поразившими весь мир 
темпами. В нем самое 
горячее участие приняла 
молодежь, с’ехавшаяся по 
призыву ЦК ВЛКСМ со 
всех концов страны.

Благодаря неустанной 
заботе и мудрым указа
ниям товарища Сталина,

внимательно следившего 
■ за каждым шагом заво
да, коллектив его за ко
роткий период овладел 
новейшей техникой, ос
воил проектную мощ- 

' ность. Завод был на
гражден орденом Ленина.

В годы Великой Оте
чественной войны СТЗ 
перешел на выпуск бое- 

i вых танков н за образ
цовое выполнение зада- 

I ний правительства полу
чил орден Трудового 
Красного Знамени. В дни 
великой сталинградской 

, битвы завод стал одним 
из главных бастионов ге
роической обороны горо
да.

Сразу же после окон
чания сталинградской 
битвы советский народ 
приступил к восстанов
лению своего детища. 
Это было вторым рожде
нием Сталинградского 
тракторного завода. Уже 
17 июня 1944 г. с воз
рожденного конвейера 
сошел первый трактор.

Правительство высоко 
оценило заслуги коллек
тива завода в годы вой
ны, наградив его’ орде
ном Отечественной вой
ны.

: Ныне вновь тысячи 
тракторов идут из 
Сталинграда во все кон
цы страны, па колхоз- 

1 ные поля.

Сокровищница мирового искусства
Исполнилось 185 лет 

со дня основания госу
дарственного Эрмитажа— 
самого большого музея 
Советского Союза. Эрми
таж — гордость не толь
ко Ленинграда, но и 
всей нашей страны. В 
его залах и запасных 
помещениях хранится 
около 2 миллионов цен
нейших памятников куль
туры и искусства, по ко
торым можно проследить 
историю развития куль
туры и искусства почти 
всех времен и народов.

Первая коллекция кар

тин была приобретена 
185 лет тому назад Ека
териной II и размеще
на в Зимнем дворце. 
Вслед за ней со всех 
концов Европы в Петро
град стали стекаться 
художественные сокро
вища, закупаемые русски
ми послами и диплома
тами. Картины знамени
тых художников, сереб
ро, резной камень, фар
фор, гравюры заполни
ли залы Эрмитажа.

До начала XIX века 
тол!ко некоторые пред
ставители русской интел

лигенции имели возмож
ность посещать музей. 
Великая Октябрьская со
циалистическая револю
ция коренным образом 
изменила жизнь Эрмита
жа. Сокровища его стали 
достоянием народа. В му-’ 
зее появились новые от
делы.

Ежедневно тысячи по
сетителей проходят по 
музею. Особенно любит 
Эрмитаж молодежь. Она 
пополняет здесь свои зна
ния, отдыхает, любуясь 
произведениями великих 
мастеров.

В ЧАСЫ ДОСУГА

ЛИТЕРАТУРНЫЙ ГОЛОВОЛОМКА

В ЛЕТНИЕ КАНИКУЛЫ
30 июня закончится экзаменационная 

сессия в Свердловском юридическом 
институте.

Большинство студентов в летние ка
никулы поедет домой — а районы и 
города нашей области. Будущие юри
сты выступят перед населением с лек
циями и докладами о коммунистическом 
обществе, о великих людях нашего вре
мени, о странах народной демократии, о 
советском законодательстве, о между
народном и внутреннем положении на
шей страны.

Часть комсомольцев института будет

работать вожатыми в загородных пио
нерских лагерях и в подшефном город
ском лагере по Нагорной улице, № 14.

Отличники учебы, активисты-общест
венники, участники Отечественной вой
ны получают путевки в дома отдыха, 
санатории и курорты Кавказа, Крыма и 
Свердловской области.

Для оставшихся в городе студентов 
намечены экскурсии по достопримеча
тельным окрестностям Свердловска.

Н. ТРУБИН, 
студент Свердловского 

юридического института.

ЗАБЫЛИ О ДЕТЯХ
Закончился учебный год. но в Егор- 

шинском районе не позаботились об от
дыхе школьнике». Забыли о них и в 
райкоме ВЛКСМ, и в районном отделе 
народного образования.

Особенно плохо организован отдых 
сельских школьников. Ребята ходят 
по улицам, не зна : чем заняться. По 
вечерам пытаются проникнуть в клуб.

Так «отдыхают» дети в колхозах им. 
Крупской, им. Ворошилова, им. Октябрь
ской революции и в других деревнях 
Шогринского сельсовета.

Н. НИКОНОВ.

Игра в половину возможностей
Путь к «большому футболу» длинен 

и тернист. Чтобы принять участие в 
первенстве СССР, одна на свердловских 
команд, участвующих в розыгрыше пер
венства РСФСР по футболу, должна 
прежде всего выиграть первое место в 
группе, затем — в Уральской зоне. 
Выиграв на пульке встречи с победи
телями 8 зон и став чемпионом Россий
ской Федерации, команда должна выиг
рать переходную игру с командой, 
представляющей РСФСР в классе «В» 
и занявшей последнее место в этом го
ду. Все эти игры потребуют огромного 
напряжения физических и моральных 
сил. Поэтому к проведению игр нужно 
отнестись с большой ответственностью.

Общественность Свердловска вправе 
ждать п требовать от наших команд 
упорной п серьезной работы, чтобы 
выйти победителем всех предваритель
ных розыгрышей и представлять в бу
дущем голу столицу сталинского Урала 
в розыгрыше первенства СССР по 
классу «Б».

Не в обиду будь сказано, команду 
«Авангарда» нельзя предполагать пре
тендентом на первое место в зоне. Чле
ны команды еще пе имеют большого 
турнирного опыта По, безусловно, в 
будущем они смогут полностью рас
крыть свои силы и возможности. Но 
для этого нужно время.

Команда «Динамо», несмотря па зна
чительное усиление в этом году, во вто
рой игре потеряла в Камепск-Ураль-

ском два очка, чем значительно осла
била свои шансы на первое место в 
группе.

Следовательно, только от команды 
Окружного Дома офицеров мы должны 
ждать наиболее успешных результатов. 
В прошлом году команда заняла первое 
место в зоне в единоборстве с такими 
серьезными противниками, как новоси
бирский Дом офицеров, челябинский 
«Дзержинец», п другими. Нынче коман
да полностью сохранила свой прошло
годний боевой состав. Это дает основание 
предполагать, что опа имеет больше 
шансов па то, чтобы успешно преодо
леть все преграды па пути к «большо
му футболу».

Однако первые календарные игры 
команды офицеров вызывают справед- 
Л1гвые опасения в возможности победы 
па всех этапах розыгрыша. Блестящий 
выигрыш в Тюмени со счетом 11:0 мо
жет говорить только о слабости против- 
пика. Два последующих выигрыша у 
команд Нижнего Тагила и «Авангарда» 
с одинаковым счетом 2.0 — это еще 
не показатель силы команды, потому 
что по классу игры тагильчане и урал- 
машевцы стоят ниже офицеров.

Команда офицеров в целом играет 
хуже, чем в прошлом году. Тактических 
замыслов п их точного, выполнения, 
даже в играх со слабыми командами 
не чувствуется. Много случайных и не
точных- передач. Защита и полузащита 
почти все время играют отбойпо, куда

придется, без точного адресата. Совсем 
нет выходов и подачи в разрез при атаке 
ворот противника. Выход и подача на 
свободное место применяются в полуза
щите и в центре поля и пе практикуются 
нападающими. Слабо разработано движе
ние вперед с передачей мяча в одно каса
ние, нападающие часто передерживают 
мяч и много времени тратят на его об
работку. Редко, очень редко бьют по 
воротам, даже из самых выгодных по
ложений. Игроки слабо применяют тот 
арсенал средств, который необходим для 
победы в ответственных играх.

Мы не склонны думать, что новый 
тренер команды мастер спорта тов. Во
зовой пе преподает этих элементарных 
требований игрокам. Видимо, сами иг
роки плохо воспринимают указания тре
нера. Не является ли это следствием го
ловокружения от некоторых прошлогод
них успехов: «Мы все знаем, мы все 
можем»? Пам кажется, что игрокам и 
руководству команды следует подумать 
пал тем, как улучшить свой класс 
игры.

Необходимо заметить, что мнение не
которых «болельщиков» о том, что в 
играх со слабыми противниками коман
да офицеров деклассируется, неправиль
но. Наоборот, только в таких играх и 
следует проверять и разучивать паме- 
чепные тактические схемы.

А. РЯЗАНОВ, 
судья всесоюзной категории 

по футболу.

АРИФМОГРАФ
3, 8, 14, 9, 10 — пожарная при

надлежность.
1, 2, 3. 1, 4 — игра.
8, б, 3, 4 — часть суток.

12, 8, 13, 4, 14 — трикотажное из
делие.

9, 13, 6, 9, 16 — горный крой в 
СССР.

5, 9, 1, 4, 1 — нагнетательный 
прибор.

4, II, 8, 1 — отдельное музы
кальное произве
дение.

7, 8. 1, 9, 3 — кавалерист в ста
рой армии.

14, 9, 11, 3, 15 — остров в Италии
2, 5, 4, б — пушной зверь.

Заменяя одинаковые цифры одинако
выми буквами, вы найдете 10 слов.

Расставиз эти слова в известном 
порядке в столбец, вы должна полу
чить из начальных букв слева драмати
ческое произведение, на сюжет которо
го написана одноименная опера. Если 
слова будут расставлены правильно, то 
из последних букв должна получиться 
фамилия великого русского драматурга, 
автора этого произведения.

Составил А. ХАЙТ.

Разрезав большой квадрат по 
прямым на четыре равные части, 
ставьте из двух квадратов один.

МЯЧ ИЗ КРУГА
(игра)

Играющие становятся 
ставив ноги на ширину 
соседей соприкасаются.

дзу« 
со-

по кругу, рас- 
плеч. Ступня

Руки положены
на колени.

Ударом руки участники игры пере* 
катывают мяч по земле, стараясь не 
давать его водящему, который находит" 
ся внутри круга. Задача водящего—* 
выкатить мяч из круга. Играющий не 
имеет права отбивать мяч ногой иля 
задерживать его; в минуту опасности 
можно снимать руки с колеи для того, 
чтобы защититься от мяча и отбить его.

Тот, кто пропустит мяч, идет на ме* 
сто водящего. Если мяч пролетит меж*
ду играющими, водят тот, кто пропу
стит его с правой стороны.

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ
В № 67. КРОССВОРД. По горизон

тали: 1. Киров. 5. Порыв, 9. Нитки. 
12. Елена. 13. Инкоу. 14. Бубен. 15. 
Лютер. 16. Тарле. 17. Охота. 18. Та
бор. 19. Кусок. 22. Чурка. 25. Окунь. 
28. Фаиза. 29 Рикша. 30. Конго. 
31. Такси. 35. Канаш. 39. Скарб. 42. 
Кредо. 43. Амеба. 44. Токио 45. Залом. 
46. Пепел. 47. Турне. 48. Алеко; 49. 
Лиана. 52. Лимон. 55. Город. 58. Сборы. 
59. Висла. 60. Торец. 61. Крузо. 69. 
Горло. 72. Ветки 73. Смола. 74. Му
сор. 75. Редут. 76. Пятка. 77, Акула. 
78. Место. 79. Досуг. 80. Тропа. 81. 
Норма. По вертикали: 1. Кубок. 2. Ре
бус. 3. Венок. 4 Демон. 5. Палач. 6. 
Ротор. 7. Вирта. 8. Скоба. 9. Нутро. 10. 
Тарту. II Илеть. 20. Ураза 21. Оазис. 
23. Улика. 24. Кушка. 26. Киоск. 27. 
Нигер. 31. Титул. 32 Кукла 33. Икота. 
34. Зебра. 35. Козел. 36. Налим. 37. Ша
ман. 38. Череп. 39. Сапог. 40. Ампер. 
41. Болид 50. Инбер. 51. Нарез. 53. 
Ирина. 54. Омлет. 56. Олово 57. Ореол. 
61. Комод. 62. Уксус 63. Овраг. 64. От

гул. 65. Пират 66. Радио 
68. Томск. 69. Гапон. 70.

67. Астма.
Ритор. 71;

Отара.
В № 70. ЧТО НАПИСАНО В ВЕН- 

КЕ? — «Мы не можем ждать милостей
от природы; взять их у нее — наша за
дача». Иван Владимирович Мичурин. 
Родился 27 октября 1855 г., умер 
7 июня 1935 г

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА (смо
три рисунок).
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